



## Bolivia, la tercera economía más inflacionaria de Latinoamérica y el Caribe en 2024

### Description

El análisis económico presentado por Luis Fernando Romero Torrejón, presidente del Colegio Departamental de Economistas de Tarija, revela que Bolivia se consolidó como la tercera economía más inflacionaria de Latinoamérica y el Caribe en 2024, con una inflación acumulada anual del 9,97%. Este nivel inflacionario es el más alto registrado en el país en los últimos 16 años, señaló el medio del país altiplánico El Popular.

En el mismo reportaje, se indica que “el informe sitúa a Argentina y Venezuela en los primeros lugares del ranking regional de inflación, con cifras del 117,8% y 85%, respectivamente. A pesar de estas posiciones, Venezuela mostró una reducción significativa al regresar a una inflación de dos dígitos. En contraste, Bolivia experimenta una inflación sostenida y creciente, afectada por problemas estructurales internos, como la falta de dólares y su elevado costo en el mercado paralelo”.

Por otro lado, países como Panamá, El Salvador, Ecuador y Costa Rica presentaron las tasas de inflación más bajas de la región, con cifras inferiores al 1%. Estos resultados reflejan un panorama mixto en América Latina, donde las economías centroamericanas y caribeñas han mostrado mayor estabilidad en los precios.

El análisis destaca que en 2024, Bolivia enfrentó una presión inflacionaria generalizada que afectó tanto a productos nacionales como importados. Esta situación derivó en una pérdida del poder adquisitivo de aproximadamente el 60% al cierre del año, afectando directamente a los hogares bolivianos.

Romero advierte que la tendencia inflacionaria podría continuar en 2025, en gran parte debido a un contexto económico internacional incierto y la politización del ámbito interno ante las elecciones presidenciales. El gobierno deberá equilibrar la balanza entre decisiones económicas, como el ajuste fiscal, y las demandas sociales, como el incremento salarial.

El análisis concluye que, aunque se evitó una inflación galopante, Bolivia necesita implementar políticas fiscales y monetarias estructurales para contener el aumento de precios y mejorar las perspectivas económicas en el corto y mediano plazo, enfatizó El Popular de Bolivia.

Por Cinthya Durán G

El Maipo/[El Popular de Bolivia](#)

**Date Created**

Enero 2025